



Misión

1

IGLESIA: CRISTIANOS EN SALIDA MISIONERA



Proceso de
Formación y Conversión Misionera
Asambleas Familiares Cristianas

Notas Iniciales:

Este tema, junto con otros 6, son adaptaciones de Asambleas que forman parte de un Proceso de Formación y Conversión Misionera impulsado por los Claretianos de Bética para un período de tres años.

Oración inicial:

Al comenzar esta Asamblea nos ponemos en tus manos, Dios Uno y Trino, Comunidad de Amor. Que todo lo que pase en este rato por nuestra cabeza, nuestros labios y nuestro corazón sea para ayudarnos a crecer en la vivencia de la fe y en el sentirnos mensajeros de tu Buena Noticia. Empezamos pues, en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

LA DIMENSIÓN COMUNITARIA DE LA FE

En su Carta "La Alegría del Evangelio", dice el Papa Francisco:

 *La salvación, que realiza Dios y anuncia gozosamente la Iglesia, es para todos, y Dios ha gestado un camino para unirse a cada uno de los seres humanos de todos los tiempos. Ha elegido convocarlos como pueblo y no como seres aislados. Nadie se salva solo, esto es, ni como individuo aislado ni por sus propias fuerzas. Dios nos atrae teniendo en cuenta la compleja trama de relaciones interpersonales que supone la vida en una comunidad humana. Este pueblo que Dios se ha elegido y convocado es la Iglesia. Jesús no dice a los Apóstoles que formen un grupo exclusivo, un grupo de élite. Jesús dice: «Id y haced que todos los pueblos sean mis discípulos» (Mt 28,19). [La Alegría del Evangelio, n° 113]*

Así es. La vida de fe, es una vida llamada a hacerse hermanos, relación, familia, pueblo... fraternidad. Y esto con sus luces y sus sombras, con sus alegrías y sus sufrimientos, con sus dificultades y sus riquezas. Comencemos hablando de esto:



*¿Hasta qué punto creemos que la fe es algo que hay que vivir en grupo? ¿En qué se nota que es así?
¿Crees que sería más fácil ser cristiano "por libre", sin tener que compartir con otros creyentes?*

LA FRATERNIDAD CRISTIANA: RESPUESTA A UNA NECESIDAD

Seguimos leyendo la Carta del Papa:



Ser Iglesia es ser Pueblo de Dios, de acuerdo con el gran proyecto de amor del Padre. Esto implica ser el fermento de Dios en medio de la humanidad. Quiere decir anunciar y llevar la salvación de Dios en este mundo nuestro, que a menudo se pierde, necesitado de tener respuestas que alienten, que den esperanza, que den nuevo vigor en el camino. La Iglesia tiene que ser el lugar de la misericordia gratuita, donde todo el mundo pueda sentirse acogido, amado, perdonado y alentado a vivir según la vida buena del Evangelio. [La Alegría del Evangelio, n° 114]

Ya hemos hablado de la importancia de la fraternidad para el cristiano. Esta Asamblea nuestra es una expresión muy concreta de esa faceta. Pero no es menos cierto que la asamblea (iglesia) de los creyentes... obedece también a una imperiosa necesidad: la de muchos seres humanos ante los que Jesús se siente movido a compasión, y enviado a sanar de sus males y saciar de su sed de Dios. Por eso convoca a sus discípulos, para ser, como dice el Papa, *respuesta, esperanza, vigor, acogida, perdón*, etc. Leamos el texto del Evangelio en el que San Mateo cuenta la institución de los 12 apóstoles, y que tiene lugar en el contexto de la mirada compasiva que Jesús dirige a la humanidad:



“...Después de esto “Jesús llamó a sus doce discípulos y les dio poder para expulsar demonios y curar toda clase de enfermedades y dolencias...” (Mt 10, 1,1)

Por lo tanto, la fe vivida en fraternidad tiene en la acción evangelizadora su razón de ser.

En este sentido también tenemos una referencia cercana en la vivencia del Padre Claret, quien vio en las comunidades de su Congregación una herramienta necesaria para alimentar la vida y la acción evangelizadora de sus misioneros.

Preguntémonos ahora acerca de cómo vivimos en nuestra Asamblea este aspecto de nuestro ser cristianos.



¿Lo que vivimos en esta Asamblea sólo repercute en los que participamos de ella (en nuestro crecimiento en la fe, mejora personal, etc) o también nos ayuda a ser "más misioneros", testigos del Evangelio en nuestro mundo? (Si es así, poned ejemplos)

LA HORA DE LA IGLESIA EN SALIDA: CARACTERÍSTICAS Y DESAFÍOS

Como venimos hablando la dimensión comunitaria de la experiencia cristiana tiene en la misión una de sus finalidades más importantes. Estamos llamados a ser evangelizadores, misioneros ("en salida", quiere acentuar eso). Y no sólo algunos cristianos, los "misioneros y misioneras", sino todos los que creemos en la Buena Noticia de Jesús. Así nos lo dice una y otra vez el Papa Francisco. Leamos otro párrafo de su Carta, que parece estar escrito para Asambleas Familiares como la nuestra:



"La Parroquia (...) seguirá siendo "la misma Iglesia que vive entre las casas de sus hijos y sus hijas". Esto supone que realmente esté en contacto con la vida del pueblo, y no se convierta en una estructura separada de la gente o en un grupo

de selectos que se miran a sí mismos. La parroquia es presencia eclesial en el territorio (...) a través de todas sus actividades alienta y forma a sus miembros para que sean agentes de evangelización” (La Alegría del Evangelio 28)

Nosotros, como parte de la Parroquia, estamos en contacto con la vida del pueblo y somos presencia de la Iglesia en medio de nuestras familias, de nuestros vecinos, de nuestra localidad. Somos “agentes de evangelización”.

Desde ahí, señalamos algunas de las características que debieran tener grupos como nuestra Asamblea.



Iglesia CERCA del Pueblo:

Traemos aquí otro texto muy sugerente de “La Alegría del Evangelio”:

 *“Para ser evangelizadores de alma también hace falta desarrollar el gusto espiritual de estar cerca de la vida de la gente. (...) La misión es una pasión por Jesús pero, al mismo tiempo, una pasión por su pueblo” (La Alegría del Evangelio, n° 268)*

Parece claro: “salir” significa estar con la gente, con las personas, de modo particular con los más vulnerables como veremos a continuación. Un estar con el pueblo que Francisco denomina “el amor a la gente” (Alegría del Evangelio, n° 272).



Iglesia CON-SUFRIENTE:

En otros lugares el Papa habla de una Iglesia que debe ser como un “Hospital de Campaña”, donde las personas puedan encontrar cercanía, bondad, solidaridad y misericordia. Leamos:



Si la Iglesia entera asume este dinamismo misionero, debe llegar a todos, sin excepciones. Pero ¿a quiénes debería privilegiar? Cuando uno lee el Evangelio, se encuentra con una orientación contundente: no tanto a los amigos y vecinos ricos sino sobre todo a los pobres y enfermos, a esos que suelen ser despreciados y olvidados, a aquellos que «no tienen con qué recompensarte» (Lc 14,14).

Hemos de vivir la misión poniendo en primer lugar a los que más sufren, a los que el Papa califica como “sobrantes”, “descartados”, los frágiles, los empobrecidos en general.



Iglesia DE MISERICORDIA

Es esta una característica que hemos reforzado a raíz de la celebración del año de la misericordia. Leemos dos números de la carta con la que se abrió la celebración del año:



“¡Cómo deseo que los años por venir estén impregnados de misericordia para poder ir al encuentro de cada persona llevando la bondad y la ternura de Dios! A todos, creyentes y lejanos, pueda llegar el bálsamo de la misericordia como signo del Reino de Dios que está ya presente en medio de nosotros”. “La credibilidad de la Iglesia pasa a través del camino del amor misericordioso y compasivo” (Francisco, El Rostro de la Misericordia, nº 5 y 10)

¿Qué historia humana, personal, familiar, incluso social o nacional... no está necesitada de misericordia, de reconciliación? Hay necesidad de creyentes y grupos -como nuestra Asamblea- que sean "misioneros de misericordia", que sepan perdonar y suplicar perdón ante los errores. Que sean corazón de madre, entrañas compasivas, y pronuncien palabras tiernas y acogedoras.



Iglesia "MÍSTICA DE LA ACCIÓN"

Por último traemos un rasgo muy claretiano, ya que es una de las características de la espiritualidad del Padre Claret. Él era un "Místico de la acción", es decir, una persona que vivía apasionadamente su relación con Dios ("místico")... y que volcaba dicha pasión en su misión cotidiana de evangelización ("de la acción"). Nuestra fraternidad deben apuntar a ello, a ser "mística": que fortalezca nuestra experiencia de Dios. Los Misioneros Claretianos se lo han propuesto también en su último Capítulo General, con una formulación que podemos hacer extensible a nuestra Asamblea:

 *"Nuestro objetivo para crecer como comunidad misionera en este sexenio será: redescubrir el gozo de vivir en comunidades que son casa y escuela de comunión, dan testimonio de la primacía de Dios y son ellas mismas anuncio del Evangelio"(XXV Capítulo General de los Misioneros Claretianos, Somos Misioneros, n° 70)*

Para concluir nuestro diálogo:



1- *Volved a releer sólo los 4 títulos de las características que han de tener la Iglesia. ¿Cuáles de ellas se cumple más en nuestra Asamblea? (Poner ejemplos concretos por parte de los que la formamos)*

2- *¿En qué característica creemos que deberíamos profundizar más? ¿Se nos ocurre algo para hacerlo?*

3- *¿Podríamos decir de la nuestra que es una "Asamblea Misionera"? ¿Por qué?*

4 - *¿A qué personas -con nombres y apellidos- o colectivos (grupos sociales, realidades de nuestro mundo) creemos que Dios nos envía con más fuerza para llevarles la Buena Noticia de su Evangelio?*

Oración final.

Recojamos todo lo que hemos hablado y pensado y pongámoslo en manos del Dios de la misericordia.

Hagamos en primer lugar un momento de silencio. Que sea oportunidad para serenarnos por dentro y abrir espacios a la presencia sanadora del Dios de la vida. (...)

A continuación podemos repetir varias veces en nuestro interior:

"Ven Espíritu de Dios sobre nosotros. Enséñanos a orar". (...)

Leemos ahora un trozo de los Hechos de los Apóstoles que nos habla de la comunidad nacida tras la Resurrección de Jesús:



Entonces regresaron a Jerusalén desde el monte llamado de los Olivos, que está cerca de Jerusalén a la distancia de un camino permitido el sábado. Y cuando llegaron subieron al Cenáculo donde vivían Pedro, Juan, Santiago y Andrés, Felipe y Tomás, Bartolomé y Mateo, Santiago de Alfeo y Simón el Zelotes, y Judas el de Santiago. Todos ellos perseveraban unánimes en la oración, junto con algunas mujeres y con María, la madre de Jesús, y sus hermanos. (Hch 1, 12-14)

Nosotros, como nuevos apóstoles, queremos vivir con fuerza la dimensión comunitaria de nuestra fe. Pero sabemos que no es fácil. Por eso os invito a suplicar a Dios completando esta frase con lo que necesitemos para llegar a serlo:

- Dios de la fraternidad, concédenos el don de...

Unimos ahora todas nuestras manos y oramos como hermanos la oración que Jesús nos enseñó:

Padre Nuestro...

Y terminamos haciendo esta oración a María:

María, tu fuiste la primera misionera, que llevaste en tus entrañas a Jesús. Además te encargaste de fortalecer la comunidad de los discípulos tras los momentos duros de la pasión y muerte del Señor. Enseña a nuestra Asamblea a ser cada día más escuela de fraternidad y de agentes evangelizadores.

En nuestros siguientes encuentros de Asamblea de este curso tendremos la oportunidad de profundizar en tres dimensiones fundamentales para convertirnos en una Iglesia "en salida":

- La fraternidad
- La escucha de la realidad y la Palabra de Dios
- La Misión Compartida.

Para cada una de ella dedicaremos dos sesiones.

Ojalá nos ayuden - con espíritu de discernimiento - a ir respondiendo cada vez con más fidelidad a la misión a la que Jesús de Nazaret nos envía y a transformar nuestro mundo en uno más cercano al Reino que Él vino a instaurar.

¿SABIAS QUE...?

SAN ANTONIO MARIA CLARET (YA COMO OBISPO CONFESOR DE LA REINA ISABEL II) CONSIDERABA SU CASA COMO UNA COMUNIDAD MAS DE LA CONGREGACION. EN ELLA SE OBSERVABAN LAS MISMAS CONSTITUCIONES, SE SEGUIA EL HORARIO HABITUAL Y EL CONSIDERABA SUS AHORROS COMO BIENES DEL INSTITUTO. ADEMAS HABIA SOLICITADO AL PADRE XIFRE (GENERAL) QUE LE ENVIARA MISIONEROS QUE VIVIERAN CON EL. LOS PRIMEROS FUERON EL HERMANO JOSEP SALADIC, EL HERMANO ANTONIO CALVO Y EL PADRE LORENZO PUIG.



EQUIPO
CLARETIANO DE
EVANGELIZACIÓN
MISIONERA
